



# Diario Al día

Mayo 2023

Edición N° 503

Máx.20-Mín.7°

www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

## DÍA DEL COMPLETO



Alcaldesa de San Felipe sorprendió celebrando en el mercado municipal.

Pág. 6

**Curimón invita a celebrar el patrimonio**

Pág. 5

**Nueva Multicancha para Llay Llay**

Pág. 4

**Farmacia municipal de Los Andes alcanzó 10.000 atenciones**



Impulsar el desarrollo sustentable del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.

www.proaconcagua.cl  
+342 425974



# Alcaldesa Castillo celebró el Día Nacional del Completo junto a locatarios del Mercado Municipal

La jefa comunal relevó el significado que tiene para los sanfelipeños y sanfelipeñas este icónico recinto y aseguró que deben realizarse arreglos para extender su legado comercial y patrimonial en San Felipe.

En el marco del Mes del Patrimonio y de la celebración del Día Nacional del Completo, la alcaldesa Carmen Castillo Taucher, en compañía de la directora de Desarrollo Comunitario, María Teresa Urbina Hernández, visitaron uno de los lugares con más historia y tradición de nuestra comuna: el Mercado Municipal.

Fundado en 1890, este lugar cobija una de las tradiciones culinarias más representativas y demandadas del centro de San Felipe: el completo con leche con plátano. Fue así como la reconocida "Marcelita", hoy propietaria de la Fuente de Soda

**Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail**



Sólo debes llenar el formulario



"Soledad", negocio familiar con casi 50 años de historia, atendió a la primera autoridad comunal y pudo compartir con ella esta popular y versátil preparación.

Recibida por la directiva del Mercado Municipal, integrada por Ricardo Caro, Maritza Gaete y Guillermo Gómez, la alcaldesa Castillo se mostró feliz de poder conocer más de la historia que contiene este local, y aseguró que desde el municipio se trabajará fuertemente en un proyecto que permita mejorar la actual infraestructura del mítico mercado sanfelipeño.

"Necesitamos unir fuerzas para que nuestra historia no se pierda, y uno de ellos es este Mercado Municipal. Hay que completar esta historia, tal vez, con la modernización de las estructuras, quizás con mejoras en la parte eléctrica, porque el mercado merece seguir en el lugar donde está y con infraestructura que le brinde la seguridad de que puede funcionar otros 100 años", aseveró la máxima autoridad comunal.

Marcelina Valdivia, popularmente conocida dentro del mercado como "la Marcelita", agradeció la visita de la alcaldesa y manifestó que "aquí vienen todos a almorzar, todos se conocen, es muy pedido el completo con la leche con plátano a todas horas", mientras que el presidente del Mercado Municipal, Ricardo Caro, añadió que "este es un edificio icónico de San Felipe, por eso lo queremos arreglar para seguir otros años, porque toda la gente viene aquí, tenemos la mejor atención en fuentes de soda, en restaurantes, locales, ropa, en todo", sostuvo el dirigente.

MULTIPLATAFORMA

**Al día**

RADIO - TV - REVISTA - DIARIO - PORTAL DE NOTICIAS

NEWSLETTER - REDES SOCIALES

WWW.ALD.CL

# APR El Sauce mejora su sistema de abastecimiento gracias a trabajos de mejora impulsados por Codelco Andina

La iniciativa refuerza diversas acciones que está realizando la división para optimizar la eficiencia hídrica en sus comunidades vecinas.

Como una forma de optimizar el abastecimiento de agua potable en favor de familias del sector de El Sauce, en el Camino Internacional, Codelco Andina gestionó diversas obras que permitieron realizar una mejora integral a las instalaciones del Sistema de Agua Potable Rural.

Estos trabajos consideraron una limpieza completa del pozo, el cambio de la bomba y la reposición de tuberías que se encontraban en deficientes condiciones, lo cual significó un aumento en la capacidad de litros por segundo para el abastecimiento domiciliario.

Al respecto, Amada Barraza, presidenta del APR El Sauce destacó que “nosotros teníamos problemas de

abastecimiento de agua para el sector, recurrimos a Codelco Andina y la división gestionó que se hicieran estos trabajos que para nosotros son muy importantes”.

La dirigente explicó que estas mejoras del sistema benefician a cerca de 360 familias del sector comprendido entre Portezuelo Amarillo hasta el Paradero 9 de Las Vizcachas. “Estamos muy felices y agradecidos por haber accedido a este beneficio”, agregó.

Por su parte, el gerente de Sustentabilidad y Asuntos Externos de Codelco Andina, Luis Hernán Concha, valoró los resultados de esta nueva instancia de trabajo colaborativo con la comunidad de El Sauce. “Estamos contentos por haber generado este apoyo y un beneficio concreto para los vecinos en un tema tan importante como el abastecimiento de agua. La eficiencia hídrica en favor del territorio es muy importante dentro de nuestra gestión y estas acciones nos permiten seguir avanzando de manera concreta en este propósito”.

Con esta nueva medida de apoyo Andina continúa desplegando su trabajo que además ha permitido, en el marco del programa de eficiencia hídrica “En la Ruta del Agua”, impulsar mejoras integrales en diversos APR a lo largo del Camino Internacional.



# Farmacia Municipal de Los Andes superó los 10 mil usuarios inscritos

Desde su inauguración oficial en 2018, en una iniciativa que se concretó luego de las gestiones del alcalde Manuel Rivera, la Farmacia Municipal de Los Andes ha ido sumando usuarios que optan por adquirir diversos tratamientos farmacológicos a menor costo en comparación a las grandes cadenas de farmacias. En mayo del presente año, el recinto que hoy funciona en calle Yerbas Buenas, alcanzó los 10 mil usuarios inscritos, y sigue sumando vecinas y vecinos a diario.

Luis Calderón, director técnico de la Farmacia Municipal, dijo: “nuestra comunidad sobrepasó los 10 mil usuarios inscritos y eso nos tiene muy contentos, habla del crecimiento que hemos tenido y su instalación en Los Andes”. El profesional detalló que dentro de las buenas noticias, aumentó la disponibilidad de productos que se han incorporado al arsenal actual. “Hemos sumado fitofármacos y

homeopatía, tenemos Arnikaderm, aloe vera en cápsulas, Neurexan para la ansiedad, y jarabes para la tos, nos llegó Paltomiel infantil y para adultos”.

Recientemente se incorporaron mejoras en el acceso tanto de la Farmacia como la Óptica Municipal, funcionando en nuevas dependencias con accesibilidad universal, mientras que el pago de los insumos se realiza en el mismo lugar, evitando que los usuarios deban desplazarse a Tesorería Municipal a pagar las compras, como se hacía anteriormente.

El equipo a cargo de esta prestación recalcó que para inscribirse en la Farmacia Municipal, uno de los requisitos fundamentales es respaldar que la persona vive, estudia o trabaja en la comuna de Los Andes. La dirección de la farmacia es calle Yerbas Buenas 345 piso 1, el horario de atención es de lunes a jueves de 09:00 a 18:00 horas y viernes de 09:00 a 17:00 horas



# Población Los Copihues de Llay Llay por fin cuenta con una multicancha digna para la práctica del deporte

Proyecto trabajado entre el municipio y los vecinos, permitió transformar el antiguo recinto, en un espacio comunitario moderno, cómodo y seguro.

Felices se encuentran los vecinos de la Población Los Copihues, luego de la inauguración de su nueva multicancha, gracias a un proyecto levantado por el municipio y los vecinos del sector, que permitió transformar sus antiguas dependencias, en un recinto moderno y con los más altos estándares de calidad, entregando dignidad a esta comunidad, especialmente a los niños y niñas, quienes son los principales usuarios de este reducto deportivo y comunitario.

Este proyecto, fue diseñado por el municipio y financiado Programa Mejoramiento Urbano y equipamiento comunal (PMU) de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (SUBDERE) e incluyó la reparación del cierre perimetral existente; recarpeteo y mejoramiento de las superficies deportivas; reposición equipamientos deportivos (arcos y tableros basquetbol); Demarcación de las canchas y reposición de luminarias; reparación del cableado eléctrico; mejoramiento y reposición del cierre exterior, como también la construcción de gradería con accesibilidad a discapacitados.

“Este es un sueño que teníamos hace bastante tiempo, estamos con emociones encontradas, viendo a nuestros niños jugar en un recinto bueno, porque el que teníamos antes ya cumplió su ciclo como decía nuestro alcalde. Este es un proyecto que pedíamos hace años y ahora es un sueño cumplido, ya tenemos este nuevo recinto para nuestros chicos. Estamos enfocados para que a futuro, podamos incentivar más a los

chicos para que ocupen más los espacios, que es de ellos y fomentar el deporte”, expresó Katherine Báez, presidenta Junta de Vecinos de la Población Los Copihues.

Finalmente, el alcalde Edgardo González Arancibia expresó que: “Estamos felices por varios motivos. Este es un proyecto que nos costó mucho sacar adelante, por la pandemia y los aumentos de precios de los materiales, la obra quedó con su licitación desierta en varias ocasiones, tuvimos que rehacer el proyecto y después de mucho trabajo colaborativo, entre dirigentes funcionarios y el apoyo del Concejo Municipal, pudimos sacarlo adelante. Este es un proyecto de primer nivel, una de las mejores multicanchas que tenemos en la comuna, como se merecen los pobladores de Los Copihues. Esta es la forma de combatir la delincuencia, el consumo y tráfico de drogas, a través de espacios públicos de calidad y fomentar el deporte, especialmente en los niños”, sentenció la máxima autoridad llayllaína.



## EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

VIERNES 19 MAY	SÁBADO 20 MAY	DOMINGO 21 MAY	LUNES 22 MAY	MARTES 23 MAY	MIÉRCOLES 24 MAY	JUEVES 25 MAY
22° / 9°	23° / 11°	70% 0.8 mm	80% 1.8 mm	16 / 10°	17° / 9°	20° / 7°
↗ 9-24 km/h	↗ 11-32 km/h	↗ 6-21 km/h	↑ 4-20 km/h	↗ 4-17 km/h	↗ 4-19 km/h	↗ 5-23 km/h



**Nicolás Antonio Barrera Ortiz**  
**ABOGADO**

✉ nicolas.barrera.o@gmail.com    ☎ +56 9 98708218



**LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS**  
**MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS**  
**DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS**

**Avenida Miraflores #1219**

☎ +56 9 7889 0103    ☎ 2 2985 6639



**VICTORIA**  
CALDERÓN QUEVEDO  
CONSULTORA JURÍDICA

**Convertimos tus problemas en soluciones**

Divorcio, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas  
📍 Jesuata 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay



☎ +56 9 53-30-79-16

## Curimón invita a celebrar el día del Patrimonio: “Tus recuerdos, nuestro patrimonio”: la historia de Curimón relatada por sus habitantes.



Las actividades, gratuitas y abiertas a todos los habitantes del Valle del Aconcagua, son organizadas por el programa Vivo Curimón de Fundación Lepe, en conjunto con la delegación municipal de Curimón, y se realizarán el sábado 27 de mayo.

Curimón, mayo 2023. El fin de semana del 27 y 28 de mayo se realizará, a lo largo del país, una nueva celebración del Día de los Patrimonios. Para este año 2023, el tema es “Recuerdos para el futuro”, que según explica el Consejo de Monumentos Nacionales busca construir vivencias que sean recuerdos para las próximas generaciones para poder mantener vivas nuestras creencias y patrimonios naturales y culturales.

Por ese motivo y con el fin de fortalecer el relato común de Curimón, la delegación municipal de la localidad y el programa Vivo Curimón de Fundación Lepe organizaron la actividad “Tus recuerdos, nuestro patrimonio: la historia de Curimón relatada por sus habitantes”, donde se abrirán diferentes espacios patrimoniales, culturales y naturales para que los visitantes compartan, exploren y conversen sobre las anécdotas, historias y leyendas de esos lugares.

La iniciativa se llevará a cabo el día sábado 27 de mayo, en dos jornadas: de 10:00 a 13:00 hrs. y de 15:00 a 18:00 hrs. En cada recorrido se visitarán tres puntos de Curimón: Iglesia y convento San Francisco, la ex Escuela Carmela Carvajal de Prat (actual Biblioteca) y el Cerro San Francisco.

José Luis Mardini, delegado municipal de Curimón, destacó sobre esta actividad que “como Delegación Municipal, y en nombre de nuestra alcaldesa y su administración, quiero invitar a todas y todos los vecinos de Curimón a ser parte de la celebración del día de los patrimonios. Los invito a participar en esta actividad y visitar los distintos puntos de interés que presentaremos este 27 de mayo. Como ya es costumbre en nuestro pueblo, estamos seguros que será una jornada de mucho interés, participación y recuerdos”.

La coordinadora del programa Vivo Curimón de Fundación Lepe, Dazma Guzmán, explicó que “La intención de realizar los recorridos es que la comunidad participe y visite estos espacios compartiendo anécdotas e historias de los lugares que conocen, para fortalecer entre todos/as la identidad y relato curimónino. En el

Cerro San Francisco, enfocaremos la conversación en los siguientes hitos: la Piedra del Chivato, la Cruz del Gallo, el cementerio y las cuevas o minas. Las personas interesadas deben inscribirse previamente escribiendo al whatsapp +56 9 68129260 e indicando el horario en el que les gustaría participar”.

Horario recorridos: 10:00 a 13:00 horas - 15:00 a 18:00 horas

Cupos: 20 personas por recorrido

Inscripción al wsp: +56 9 68129260

Síguenos en nuestras rrss @vivo\_curimon y @fundacionlepe

Contacto de prensa: Evelyn Dixon | cel. 962092387 | [evelyn@fundacionlepe.cl](mailto:evelyn@fundacionlepe.cl)

conocimiento previo, gracias a la oportunidad que se me está dando aquí en el CCP de Los Andes estoy tomándola como una buena herramienta a futuro”.

Danton Pizarro, director del CEIA Dr. Osvaldo Rojas, explicó que este taller no estaba en el programa. “Lo implementamos porque creemos en la futura reinserción social de los internos



# EL SENDERO A LA CASA PROPIA





**Sala de ventas:** Calle Ramon Freire #399 Of. 204 – Quillota  
**Proyecto:** Calle Lorna Prieto con Fernando Monckerberg Barros

[www.inmobiliariainca.cl](http://www.inmobiliariainca.cl)

Fono Contacto:  
**+569 6586 2015**  
**+569 7397 6011**

4 TIPOS DE  
**VIVIENDA** | **DESDE UF**  
**2.057**

TOUR VIRTUAL





# COMPRA AHORA Y PAGA EN AGOSTO

Cuota mensual con IVA:

\$429.990

CAE:

30,2%

CTC: \$20.308.660

Con financiamiento

Santander Consumer

L200

WORK CR



# Valenzuela & Delarze

Promoción válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Condiciones de Financiamiento: Pie máximo 50% y plazo de 25/37 meses, con producto Compra Inteligente 20% Santander Consumer, línea Prime, VFMG (Cuota 25/37 de 20% del valor del vehículo). Valores no incluyen seguros que son optativos. La aprobación, las condiciones y el otorgamiento del financiamiento están sujetos a la evaluación comercial conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.

Promoción "compra ahora y comienza a pagar en agosto 2023" aplica a 3 opciones de fechas para el inicio del pago en agosto 2023 (1, 5 y 10 del mes, o día hábil siguiente), válida por compras realizadas entre el 01 y el 31 de mayo de 2023 y financiadas mediante crédito otorgado por Santander Consumer Finance Ltda. Crédito sujeto a aprobación, previa evaluación de antecedentes comerciales conforme a las políticas de Santander Consumer Finance Ltda.